

REFERENTE HISTÓRICO DE LA TEORÍA ADMINISTRATIVA

A partir de las grandes transformaciones ocurridas en el siglo XIX, tanto en el sector público como en el sector privado con la consolidación de los Estados-nación y la revolución industrial respectivamente, se organizaron e incrementaron el número de empresas para atender las crecientes demandas que surgían en ese momento, derivando esto en la producción en masa con el consecuente progreso tecnológico, denominado industrialización.

Una de las consecuencias más importantes de la revolución industrial fue el sistema fabril de producción, que implicó reunir en un solo espacio herramientas y equipos de trabajo, materias primas y personas –artesanos que dominaban las artes de un oficio, convertidos en operarios contratados para prestar sus servicios dentro de una fábrica–, con lo que se dio origen a las primeras prácticas de la administración referidas a la supervisión, control y vigilancia del proceso de producción y trabajo. Circunstancia que obligó a buscar mejores métodos de trabajo para aprovechar al máximo los recursos existentes. Entonces surge formalmente la administración como una actividad socialmente útil y necesaria, como una actividad social, necesaria para conducir y encausar el trabajo cooperativo de las personas hacia el cumplimiento de objetivos y metas de producción.

En las primeras fábricas los administradores eran totalmente empíricos; no se contaba con la sistematización de los conocimientos que apoyaran la práctica. Evidentemente, se gestó una gran transformación de la industria; los mercados se desarrollaron al mismo tiempo que lo hicieron las vías de comunicación y transporte; surgieron nuevos materiales y se perfeccionaron las herramientas que hicieron la producción rápida. Es en esta etapa donde se sientan las bases de la administración tal como se conoce hoy; cierto número de estudiosos dedicaron su tiempo, esfuerzos y recursos a investigar y profundizar sobre la administración como una actividad diferenciada, encargada de supervisar y controlar el proceso de producción y trabajo: que los operarios cumplieran con las tareas para las cuales habían sido contratados y que se hiciera uso adecuado de los materiales y equipos, constituía, entonces, la función principal de la administración.

Favor de leer acerca de los postulados de:

- [Henri Fayol con la teoría clásica.](#)
- [Frederick Taylor con la teoría científica.](#)
- [Elton Mayo con la teoría humanística.](#)

